
绿营痞子：
店关门了，我的会员卡还有余

额，真是投诉无门。

主持人：
什么店？

绿营痞子：
两年前，我在一家足浴店办了

一张会员卡，充了钱。前几天，我

路过那里时瞥了一眼，足浴店已经

换老板了，而且做别的行当。

主持人：
突然关门了吗？

绿营痞子：
看样子，店铺易主有一阵子

了，我却一直蒙在鼓里。头一年，我

还光顾过足浴店几次。今年工作忙，

大半年没有去过了。要不是发生这

种事，这张会员卡都快被我遗忘了。

我的会员卡成了废卡，我也不计较

了，只想着能把钱退回来。

主持人：
卡里还剩多少钱？

绿营痞子：
500多元。

主持人：
还能联系上店主吗？

绿营痞子：
会员卡上有两个联系电话，

而且全是座机，早已打不通了。

店主现在在哪里，我也根本不知

道。况且，真找到店主，他也不

一定会认账。店铺关门了，充卡

的顾客就这样成了冤大头，真觉

得不甘心。我想提醒大家，办会

员卡时别太盲目，先掂量一下风

险吧。

会员卡还在足浴店却关了
500多元余额打水漂了

锋：
一年一度的高考，有人形容为

“千军万马过独木桥”。面对这场

重要的选拔性考试，无论是考生还

是家长，难免会有些紧张。

主持人：
是的。高考不仅是考生对高

中生涯的告别，也是新的人生阶段

的开启。

锋：
这既是一次事关考生前途命

运的人生大考，也是一场检验社会

方方面面组织力、保障力、服务力

的大战。只有把各项工作做到百

分之百，才能让每个考生在平静祥

和的氛围里安心备考、轻松赴考。

主持人：
虽说高考是一个人的战斗，但

每个考生的身后有一群人在辛勤

付出、加油鼓劲。

锋：
每年高考，我们欣喜地看到，

不管是备考环境、饮食安全、防暑

降温、电力保障、考生交通安全、考

试安全的每一个环节、每一处细

节，全社会齐上阵、共作战，竭尽全

力为高考保驾护航，真正做到保平

安、保质量、保公平。

主持人：
诚如冰心先生所言“有了爱就

有了一切”。用责任和爱为考生多

操一点心、多尽一份情，就能让高

考平稳、有序、顺利进行。

锋：
是的。面对高考，紧张的不仅

是学生，还有众多考生家长。许多

家长会对孩子过度关注，殊不知自

己的行为反而会给孩子带来不小

的压力。家长自身要树立对高考

的正确认知，不要认为学习是唯一

出路，要学会接纳孩子的焦虑情绪。

主持人：
高考是一场大考，也是一场心

理战。备考和考试期间，家长做好

陪伴者的角色即可，并按照孩子的

要求给予相应服务，孩子不需要的

方面不必过于操心。希望每个考

生考出所愿、赢得人生。

虽说高考是一个人的战斗
但考生身后有一群人在辛勤付出

Q说说大小事
聊聊烦心事
侃侃新鲜事
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夏天是吃酒酿
的好时候
喝一口

满嘴甜蜜蜜
燕：

都说夏天是做酒酿、吃酒酿的

好时候，最近，我也做了些酒酿。

主持人：
酒酿的味道怎么样？

燕：
酒酿和奶茶、咖啡等饮品不同，

米粒软糯，喝一口满嘴甜蜜蜜，唇齿

间留下的是清清爽爽。

主持人：
做酒酿容易吗？

燕：
做酒酿，说难不难，蒸好糯米拌

上酒曲，任它发酵就行了。说它简

单，但也非易事，从泡米到发酵，每

一个步骤又都极其细致。水温、时

间、手上的功夫差了毫厘，都可能导

致失败，那甜就变味了，一旦时间过

长，酒气凶了，酒酿就成了米酒。

主持人：
那跟做酒差不多，只是酒发酵

的时间长一些。

燕：
嗯。不过我爱吃酒酿，尤其是

在夏天，喝上一碗冰冰凉凉的酒酿，

暑气瞬间消去了大半。

主持人：
现在超市就有酒酿卖，装在塑料

碗里，几元钱一碗，嘴馋了就买一碗。

燕：
但是懂吃的人对这类酒酿是不

屑一顾的，唯有新鲜现做的甜酒酿，

才是盛夏解暑的心头好。但是不同

人家的酒酿有着不一样的味道。不

知道是工序、时间，还是哪个步骤有

偏差，才使得酒酿千人千味。

主持人：
甜酒酿可以存放多久？

燕：
甜酒酿冷藏可以放一个星期，

除了直接吃，还有其他很多吃法。

主持人：
还有什么吃法？

燕：
比如做酒酿蛋、酒酿圆子、酒酿

醋鱼⋯⋯酒酿的酒，香浓，酒味足，

度数却不高，喝一口，甜味和酒味一

起蹿上来，在舌尖上打转，直达心

底。虽然酒精度极低，但吃多了也

会醉。这种醉不同于酒醉，它是微

醺，不会上火，不会头疼，不会断片

儿，云里雾里醺醺然，仿佛一场喜气

洋洋的夏日白日梦。

芳：
“六一”不仅是小朋友们的“快

乐源泉”，就连成年人也热衷“蹭”

节，刮起了一阵过节风。

主持人：
不管几岁，快乐万岁。

芳：
虽然对于我们“70后”来说，貌

似这个节日已不再是我们的特权，

但回忆起童年时代，那些鸡零狗碎、

单纯天真的童年，何其的美好。我

们都会利用这个节日来聚一聚。

主持人：
超龄儿童互送祝福、老友相

聚，趁着节日释放情绪，找回久违

的童真童趣也是不错的选择。

芳：
我们这群人都是从小在一起

长大的，当我们长大了，对儿时的

回忆越来越深。

主持人：
你们那时的“六一”是怎么过的？

芳：
我们小时候，没有手机，没有

电脑，没有网络，却依然玩得很开

心。我们那时住的也不是这样的

高楼大厦，而是八九户人家围成一

圈的大明堂，大家三三两两，你追

我赶，在外面撒了欢地狂飙。我们

没有钱，三五成群嬉戏游玩，一根

绳子，几块石头，就可以玩得酣畅

淋漓。

主持人：
童年都是美好的、最难忘的。

童年也是人的一生中经常会回忆

的时光。

芳：
是啊。我们都感叹，长大后的

自己变得越来越成熟，越来越老练，

越来越谨慎，在不知不觉中慢慢迷

失了自己。我们过“六一”，其实也

是在提醒自己不忘本真，不忘本心。

主持人：
愿长大后的你们不忘初心，依

然有“儿童散学归来早，忙趁东风

放纸鸢”的生活热情，依然能够像

孩子一样放声大笑，纵情高歌。

芳：
也许是因为生活过得太压抑，

难得有机会可以光明正大地疯一

疯。于是大家约定每年“六一”，大

家一起系上红领巾，一起回忆儿时

玩过的游戏，回忆儿时上课的情

形，比孩子们过的还要欢快。

主持人：
儿童节，对于每一个人来说都

是一个欢快的日子。小时候身在

其中，乐在其中；长大了，回忆越

深，感慨越多。

芳：
成年人的世界里没有容易二

字，随着年龄不断增长，要面对各种

各样的压力，趁过节不妨给心灵放个

假。节日里，大朋友们可以卸掉身上

所有的“铠甲”，尽情享受童真快乐，

找回真实的自己，让内心压力得以释

放。愿大家保持一颗童心，重拾童

趣，也祝愿小朋友们“六一”快乐。

一群“70后”大孩子
“六一”时系上红领巾尽情撒欢


